



L'INFO

Semaine 42

Du 14 au 20 octobre 2024

Édito :

La Coordination a fêté le week-end dernier ces vingt ans d'existence au cours de rencontres nationales toujours aussi riches, joyeuses, formatrices, force de propositions et de mobilisations. Vous pouvez trouver [la plaquette anniversaire des 20 ans](#) sur le site, qui s'enrichit aussi au fur et à mesure de leur mise en forme des compte-rendus, photos et vidéos de ces rencontres ([à retrouver ici](#)). Bravo au Collectif Montargois « Notre hôpital, notre santé on y tient » pour la qualité de l'accueil et merci à la région, la communauté d'agglomération et la mairie de Chalette sur Loing pour leur soutien.

Des rencontres joyeuses, mais du pain sur la planche ! Le 29 octobre, au début du débat sur le PLFSS (Projet de loi de Financement de la Sécurité Sociale) à l'Assemblée Nationale, les organisations syndicales de la santé appellent à mobilisation pour défendre une prise en charge de qualité, accessible dans la proximité pour toute la population. Une [pétition](#) est lancée également : n'hésitez pas à la signer ! La Coordination appelle à un soutien actif ! Le projet gouvernemental veut en effet essorer encore davantage les hôpitaux. L'augmentation des dotations prévues aux hôpitaux (l'ONDAM ou objectif national des dépenses d'assurance maladie) devient nulle une fois retirée diverses mesures décidées ces derniers mois et l'augmentation des cotisations retraite des personnels ! Alors qu'il faudrait 6 à 10 % d'augmentation.

Et l'hôpital ne résume pas le PLFSS ! Haro sur les malades avec l'augmentation du ticket modérateur des consultations médicales, une stupide paperasserie demandée aux médecins pour tenter de limiter le remboursement des transports sanitaires. Quel étonnement que cela augmente, avec la fermeture de site de proximité, le tout ambulatoire amenant des patients à des allers et retours multiples vers l'hôpital ! C'est aussi une atteinte aux indemnités journalières en cas d'arrêt de travail.

Le gouvernement n'a qu'un mot à la bouche : la réduction des dépenses ! Et si on augmentait les cotisations, en appliquant aussi le principe de la Sécurité Sociale aux employeurs : « à chacun selon ses moyens », en augmentant les cotisations de ceux qui font le plus de profits ?

Michèle Leflon

Sommaire :

- **L'écho des comités : pages 2 à 4**
- **Autres infos locales : pages 5 et 6**
- **Dossiers : pages 7 à 9**
- **Culture et santé : page 10**

L'écho des comités :

REMIREMONT - 88

Manifestation du 13 octobre

[Vidéo de la manifestation par Vosges Info](#)

[Vidéo de France 3](#)

DECIZE - 89

D'autres maires suivent l'exemple de la maire de Decize

[L'article de France 3 du 14 octobre](#)

Et l'initiative est relayée ailleurs en France dans la presse régionale !

[L'article de la Dépêche du 16 octobre](#)

MARMANDE - 47

Il y a urgence sur la santé

[Le Républicain à la rencontre du comité de défense](#)

SARLAT - 24

Retour sur la venue du directeur de l'ARS à Sarlat



[L'article de France Bleu du 3 octobre](#)

La maternité ne rouvrira pas ce lundi 21

[Le communiqué](#)

DOLE - 39

Point de rencontre le 2 novembre

[L'info flash](#)

La situation s'aggrave à l'établissement psychiatrique de Loire-Atlantique nord (EPSYLAN)

Cet établissement couvre 55% du territoire de Loire-Atlantique soit environ 365000 habitants. Selon le Président du Conseil de surveillance et le directeur de l'établissement, suite à des départs des arrêts maladie des lits d'hospitalisation ont été fermés réduisant la capacité d'accueil de 74 à 20 lits ce qui ne permet pas de faire face aux besoins. Actuellement seuls y exercent 6 équivalents temps plein au lieu des 19 nécessaires ! Une partie des patients sont pris en charge par le CHU de Nantes et le centre hospitalier Daumezon mais ceci ne couvrent pas l'ensemble des besoins. Il est à craindre en l'absence de recrutement de nouveaux praticiens que la dernière unité d'hospitalisation ferme et que seule subsiste l'activité ambulatoire. Le Premier ministre a annoncé que la santé mentale serait grande cause nationale en 2025 : on croise les doigts !

MANOSQUE - 04

La fièvre monte dans les Alpes de Haute Provence

Le "Collectif Santé Haute Provence" et la "Convergence Urgence Santé Sud 04" ont décidé d'élargir leur périmètre d'intervention et d'action à l'ensemble du Département des Alpes de Haute Provence ainsi qu'aux 7 Communes du Haut-Var de la "Communauté de Communes Provence Verdon" (qui sont sur le Bassin de Santé du CH Manosque).

Une conférence de presse a été tenue le 2 octobre pour populariser l'action de la maire de Dignes et les collectifs étaient présents :

- Lors de la manifestation du lundi 14 octobre devant l'ARS-Paca à Marseille (à l'initiative de l'Intersyndicale - CGT, CFDT, FO, CFTC, CGC, FSU, Sud, Solidaires, des RETRAITÉS du 13)
- Lors du congrès des maires à Manosque, avec un excellent accueil de la plupart des maires



[L'article de Alpes 1](#)

[Alerte aux Populations - Votre vie est en danger](#)

[La lettre Ouverte Maires 04 & Haut-Var](#)

[La pétition](#)

[Plus d'informations sur le site de la Coordination](#)

DRAGUIGNAN - 83

Le collectif relance l'action

Suite à la nouvelle du 7 octobre, les urgences du CHD sont refermées les nuits des lundi, mardi, mercredi et jeudi. Un 1er rassemblement a eu lieu vendredi dernier le 11 octobre devant les urgences.

Ce vendredi 18 octobre, nouveau rassemblement à 18h30 devant les urgences du CHD à l'initiative du collectif urgence aux urgences

LODÈVE - 34

Des assises de la santé très suivies

L'Association Pour de Véritables Urgences à l'Hôpital organisait des assises le samedi 12 octobre



[L'article du Midi Libre du 14 octobre](#)

BAGNÈRES DE BIGORRE - 65

Des urgences ouvertes aléatoirement et un projet d'imagerie privé très contestable

La direction de l'hôpital de Bagnères de Bigorre avec l'ARS a mis en place un fonctionnement aux urgences très insatisfaisant. Le service des urgences de Bagnères s'est soldé cet été par près de 90 % environ de fonctionnement sans présence de Médecins Urgentistes laissant le service qu'avec des infirmières ne pouvant réaliser que des prises en charge très limitées.

De plus, il y a un projet d'imagerie privée à Pouzac, très contestable

[Le communiqué en pdf](#)

[Motion du conseil communautaire pour l'hôpital de Bagnères](#)

[L'article de La semaine des Pyrénées du 19 octobre](#)

VOIRON - 38

Mobilisation contre la fermeture des urgences

[Le tract](#)



Autres infos locales :

MEULAN LES MUREAUX - 78

Une pétition pour sauver l'hôpital

[Le lien](#)

CARHAIX - 29

La manifestation du 12 octobre a réuni des milliers de personnes

[La vidéo de la manif par un ami brestois](#)

[L'article du Figaro](#)

[Mélanie Thomin dénonce un "risque avéré d'abandon des urgences de Carhaix"](#)

[Urgences de Carhaix : des pistes mais pas d'avancées](#)

[La réunion s'achève sur un nouveau constat d'échec](#)

VAISON LA ROMAINE - 84

Le centre médico-psychologique pour enfants et adolescents de Vaison-la-Romaine
a fermé ses portes

[L'article de La Provence du 15 octobre](#)

CRÉTEIL - 94

Rencontre citoyenne de la santé



[Le tract](#)

AVIGNON - 84

La CGT sonde la population sur l'avenir aux soins

[L'article de la Provence du 18 octobre](#)

Réunion publique sur le système de santé le 24 octobre avec la participation de Michel Espinat, administrateur de la Coordination

**REUNION PUBLIQUE SUR LE SYSTEME DE SANTE
DANS LE SUD ESSONNE
Jeudi 24 OCTOBRE 2024 à 20H
Salle Saint Antoine – ETAMPES**

Avec la participation de Christophe Pruthomme, médecin urgentiste, membre CGT au Conseil de la CNAM, et Michel Espinat de la Coordination Nationale des comités de défense des hôpitaux ainsi que Président du comité de Rambouillet.



La direction du Centre Hospitalier Sud Essonne (CHSE) sous l'impulsion de FARS abandonne des services entiers au profit de groupes privés comme Cinalliance et Nephrocare, sur les 2 sites d'Etampes et Dourdan. Effectifs et conditions de travail des soignants continuent de se dégrader.

En ville la pénurie de médecins généraliste et de spécialistes engendre des délais importants pour les rendez-vous et des dépassements d'honoraires insupportables.

Malgré cela, le nouveau 1er ministre annonce une nouvelle réduction de 44% du budget du Ministère de la santé et donc de l'investissement pour les hôpitaux pour 2025.

Au-delà des constats, ne laissons pas faire et décidons ensemble de nous rassembler pour proposer de véritables solutions dans le cadre d'un grand service public de santé accessible à toutes et tous.

**Nous, Citoyen(ne)s organisons nous pour peser
dans les décisions qui arrivent !**

Publié par nos soins - Ne pas laisser sur la voie publique

Dossiers :

PLFSS

La réaction intersyndicale des personnels hospitaliers et du médicosocial

[Appel à la mobilisation le 29 octobre](#)

[La pétition](#)

Majoration du ticket modérateur

Cette mesure du PLFSS a entraîné de multiples condamnations.

Les mutuelles ne doivent pas devenir les variables d'ajustement des déséquilibres budgétaires de l'Assurance maladie

[Communiqué de la Mutualité Française](#)

Majoration du ticket modérateur : la double peine

[Le communiqué de REAGJIR](#)

Augmentation du "ticket modérateur" : MG France lance l'alerte

[Le communiqué de MG France](#)

La baisse du remboursement des consultations par la Sécu va creuser les inégalités d'accès à la santé, préviennent les experts

[L'article de What's up doc ? du 15 octobre](#)

Cancer : les Départements de gauche de la région réagissent aux futures coupes budgétaires des Centres des dépistages

[L'article de Sud-Ouest du 7 octobre](#)

Pour s'informer sur le PLFSS

Visioconférence géante sur le le Projet de loi de Finances de la Sécurité Sociale (PLFSS) le vendredi 25 octobre 2024 de 18H à 20H30 organisée par le Réseau Éducation Populaire, l'Ufal, Alternative mutualiste et divers syndicats de salariés.

Pour recevoir le lien de connexion, adressez un mail soit à

bernard.teper@reseaueducationpopulaire.info soit à e.balay@mutuelles-entis.fr

PSYCHIATRIE

Santé mentale : grande cause ou grande casse nationale ?

[Un article de Roland Gori](#)

Bas les masques

[Le communiqué de l'USP](#)

INDUSTRIE PHARMACEUTIQUE

Réactions à la vente du Doliprane à un fonds américain

[Un article de France Info du 14/10](#)

GRAND ÂGE

« Les vieux méritent mieux »

[Communiqué de presse](#)

Un dossier dans Basta

[Le grand format](#)

En attendant un véritable service public de l'autonomie

[L'intervention de Cathy Apourceau Poly](#)

Convention citoyenne "Bien vieillir à Lure et dans les environs"

[Les propositions](#)

[Présentation](#)

FINANCIARISATION DE LA SANTÉ

Un rapport du Sénat

En ouvrant le lien, on peut ouvrir le lien vers le rapport complet ou "l'essentiel " du rapport de la commission sénatorial présenté le 24 septembre 2024.

Loin d'être rédigé par de dangereux gauchistes, on y retrouve nos préoccupations et les 18 propositions recourent certaines des nôtres.

Si on regarde de près la biologie médicale, les dérives se voient déjà sur le terrain avec l'impossibilité d'avoir des analyses après 12h, la pression mise par des groupes puissants sur la CNAM (peudo grève récente) mais aussi sur les organisations territoriales ...

On partage aussi les craintes sur l'abandon de territoires non "lucratifs" ou de soins non lucratifs laissés à l'hôpital public.

[Sur le site du Sénat](#)

NON À LA SUPPRESSION DES SERVICES DU CONTRÔLE MÉDICAL DE L'ASSURANCE MALADIE

La Caisse Nationale d'Assurance Maladie (CNAM) a le projet de transformer le Service du Contrôle Médical (SCM) de l'Assurance Maladie. Ce projet prévoit l'intégration du SCM au sein des Caisses primaires d'assurance maladie. S'il aboutissait, ce serait une perte d'indépendance médicale au détriment des droits des patients.

[Le courrier adressé par l'intersyndicale de la CNAM aux parlementaires](#)

DÉMOGRAPHIE MÉDICALE

Il faut former plus de médecins et de soignants

[Intervention au Sénat de Céline Brulin, sénatrice communiste de Seine Maritime](#)

Sur les centres de santé

[Un article de What's up doc ? du 16 octobre](#)

DE NOS PARTENAIRES

Convergence Services Publics

[La lettre d'octobre de Convergence Services Publics](#)

La FNCS élit son nouveau conseil d'administration et son nouveau bureau

[Le communiqué](#)

Culture et santé :

Droits liberté et justice : les déclarations du gouvernement Barnier

[Le podcast de la LDH](#)

« Toutes les infos sur le site de la Coordination Nationale »

<http://coordination-defense-sante.org/>



COORDINATION NATIONALE

COORDINATION NATIONALE des Comités de Défense des Hôpitaux et Maternités de Proximité

(Fondée à Saint Affrique en avril 2004)

Siège social : 1 rue Jean Moulin 70200 LURE

Adresse postale : Chez JL Landas - 26 rue Gambetta – Avenue Mich – 44000 Nantes

SIREN : 503 711 988 - SIRET : 503 711 988 00025

Association agréée - Arrêté du 21/07/2023 - N2022RN0181

Présidente : Michèle LEFLON michele.leflon@orange.fr

Adresse : 34 Rue de la Porte de Bourgogne – 08000 Charleville-Mézières - Tél 06 08 93 84 93

Secrétaire : Guillaume GRANDJEAN guillaume.grandjean38@gmail.com

Adresse : 11 rue Edouard Vaillant – 45120 Chalette sur Loing – Tel 06 58 94 04 10

Trésorier : Jean-Luc LANDAS jeanluc.landas@sfr.fr

Adresse : 26 rue Gambetta – Avenue Mich – 44000 Nantes – Tél : 07 50 45 06 87

Site : <http://coordination-defense-sante.org/> Facebook <https://www.facebook.com/Coordinationdefensesante> X : @CoordNatcomiteH

Contact : cda12550@coordination-defense-sante.org